
 平成 17 年（2005 年）２月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（３日目） 

平成 17 年３月４日（金） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 島 尻 安伊子 

(民主クラブ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 健康福祉行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 放課後チューターの導入について 

   那覇市教育委員会と琉球大学で提携され

た「ＮＡＲＡＥ(習え)ネット」の内容と今後

の運用について、具体的に伺う 

 

 

 

 

(２) ２学期制導入について 

 

  ① 保護者の混乱を招いた問題点はどこに

あるか、見解を伺う 

 

  ② 提出された署名は何名あったのか 

 

 

  ③ ２学期制導入の背景にあった「ゆとり教

育」の見直しをどうとらえるのか 

 

 

 

 

「健康なは 21」の展開にあたって 

(１) 那覇市職員の健康に対する認識について

伺う 

 

 

 

 

(２) 市役所内の喫煙場所について、現状に市民

から不満の声があるが、当局の見解を伺う 

 

 

 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 乳幼児医療費助成制度について 

(１) 市民へのサービスという観点からも、病院

窓口で申請書を受付するシステムを作るべ

きである。少なくとも市立病院ではすぐにで

も開始できると思われるが、見解を伺う 

 

 

 

 

(２) 市立病院での助成制度適用件数はどのぐ

らいあるのか 

 

 

 

 

 

てんぶす那覇の運営について 

(１) 一階テナントとの連携について、どのよう

な展開を考えているか伺う 

 

 

 

 

(２) 指定管理者と市当局はどのように連携し

ているのか 

 

 

 

 

 市役所１階の住民票、印鑑証明書の自動交付機

について、新札が使えない等大変に不便である。

新機の購入計画はないのか伺う 

 

 

 

 

 

 

  ３ 児童福祉行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ てんぶす那

覇関連事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 自動交付機

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、病院事業管理者 

関係部長 

 
 
 



 個人質問（３日目） 平成 17 年３月４日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 施政方針の雇用、勤労者対策の充実を図るとい

うことだが、具体的にどのようなことを、どのよ

うにして展開していくか説明を求める 

 

 

 

(１) ２年目の三位一体改革の中身について、那

覇市への影響額はどうだったか 

   国庫補助負担金、交付税削減の影響額につ

いて伺う 

 

(２) 税源移譲はどの費目に何がいくら増えた

か 

 

(３) なぜ大幅な収支不足と言いながら、最終的

に２割カットで予算編成ができたのか。その

経過と基準はどうであったか説明を求める 

 

(４) 市税の滞納整理はどうなっているか。歳入

確保の面から説明を求める 

 

 

 

 外部評価報告書はどういう目的で作成された

か。また事務評価はどういう手順で判定し、外部

委員に付されたか、総本数と評価方法、選別基準

等について説明を求める 

 

 

 

 土地開発公社のいわゆる塩漬け土地の方向性

について、どういう検討結果になったか説明を求

める 

 また、公社の借り入れに対し、那覇市が債務保

証をしている。ペイオフ関係でこれらの額はいく

らあり、金融機関の取り扱いはどうなるのか伺う

 

 

 

２ 座 覇 政 為 

(自民クラブ) 

１ 施政方針に

ついて 

 

 

 

 

２ 三位一体改

革と17年度予

算について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 外部評価制

度について 

 

 

 

 

 

４ 塩漬け土地

について 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、収入役、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（３日目） 平成 17 年３月４日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 児童の通学経路(三原方面並びに大道郵便

局方面)の利用状況について実数があれば示

してもらいたい 

 

(２) 現在の正門に加えて、新たに大道郵便局側

に通用門を設置できないか伺う 

 

 

 

 ｢野球博物館｣若しくは｢野球殿堂｣を基本計画

に組み入れる考えはないか伺う 

 

 

 

(１) 平成 15～16 年度に行われた｢プロジェク

ト未来なは｣のねらいとするところはどのよ

うなものであったか伺う 

 

(２) 当事業内容と成果について伺う 

 

(３) ｢Okinawa Motion Picture Festival 2005

沖縄映像祭｣は地域活性化等に有効な事業と

考えるが今後の取り組みについて伺う 

 

(４) 当事業の成果を今後の市政にどのように

生かしていくのか当局の考えを伺う 

 

 

 

 地震・津波等の大規模災害発生時の食料品、日

常用品、毛布等の備蓄状況について、現在地域

防災計画の目標値に達していないとの事だが、

災害用備蓄倉庫を陸上ばかりでなく海上施設も

検討する考えはないか伺う 

 

 

 

 

 

３ 宮 里 光 雄 

(市民の会) 

１ 大道小学校

について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 奥武山野球

場について 

 

 

 

３ プロジェク

ト未来なはに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 災害対策に

ついて 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（３日目） 平成 17 年３月４日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 那覇市の学校選択制の概要について 

 

(２) 今後の学校選択制の取り組みについて 

 

(３) 保護者の意見の聴取、公表について 

 

 

 公園利用予約の次のことについて、当局の所見

を伺う 

(１) 公園利用予約を各支所で行うことができ

るようにすることが、市民サービスの観点か

ら望ましいと思うが、当局の見解を伺う 

 

(２) 公共施設予約システムは、公園の予約につ

いても、平成 17 年から実施できるのか、当

局の見解を伺う 

 

 

 宇栄原市営住宅の建て替えについて、どのよう

な所見を持っているのか伺う 

(１) 公営住宅ストック計画における宇栄原市

営住宅の位置づけについて 

 

(２) 今後の宇栄原市営住宅の整備スケジュー

ルについて 

 

 

 次の道路について、当局の取り組み状況並びに

所見を伺う 

(１) 小禄赤嶺線の整備について 

 

  ① 事業の進捗状況について 

 

  ② 地権者への事業説明時期について 

 

(２) 繁多川松川線の整備について 

 

(３) 宇栄原田原線の整備について 

 

４ 瀬 長  清 

(市民の会) 

１ 学校選択制

について 

 

 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 宇栄原市営

住宅の建て替

えについて 

 

 

 

 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（３日目） 平成 17 年３月４日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 今月、与儀公園において「那覇さくらまつり」

が開催され、さくらの名所として与儀公園が定着

しつつあるが、市内各所に桜の名所作りに取り組

む考えはないか見解を伺う 

 

 

 

 

 那覇軍港の跡利用については、国・県・関係市

町村で構成される「跡地対策協議会」を活用し、

地権者との合意形成を図りながら、引き続き跡地

対策に取り組んでいきます。とあるが、新年度の

実施事業を具体的に説明せよ 

 

 

 

 

 

 

(１) 那覇市一般廃棄物処理計画に基づく、ごみ

減量・資源化の更なる推進と廃棄物の適正処

理に向けた取り組みについて説明を求める 

 

 

(２) し尿・浄化槽汚泥処理について、今後の取

り組みについて説明を求める 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 金 城  徹 

(清政クラブ) 

１ 緑化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇市の重

要施策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（３日目） 平成 17 年３月４日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 山 川 典 二 

(市民の会) 

１ 基地行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ダイナミックにドラスチックに大きく動き出

した米軍再編（トランスフォーメーション）。 

 在日米軍専用施設の 75％を抱える沖縄県にと

って、そして県都那覇市にとって歴史的な米軍

再編となる。「千載一遇の機会」と意気込む稲嶺

沖縄県知事は、３月 12 日～20 日の日程で、在沖

米軍基地の負担軽減の要請で訪米予定である。 

 米陸軍管理の那覇軍港や海兵隊普天間基地の

飛行ルートに当たる31万人の市民が住む那覇市

の市長として、沖縄を代表する政治家として米

軍基地問題の解決のため、ぜひ稲嶺知事と共に

訪米すべきであると思う。市長の見解を伺う。 

 以下翁長市長訪米予定を前提として質問する 

(１) 今回の米軍再編の動向をどのように認識

しているか 

 

(２) 訪米して国務省、国防総省等で関係機関に

那覇市長として具体的に何を強く訴えてい

くのか 

 

(３) 県議会２月定例会の代表質問で稲嶺知事

は、「米軍再編はＳＡＣＯ（日米特別行動委

員会）合意を超えて、在沖米軍の在り方に大

きな変動をもたらすものと考えている」と指

摘し、在沖米海兵隊の県外移転や嘉手納基地

の運用改善などを、日米両政府に求める県の

考え方について「ＳＡＣＯ合意を矛盾するも

のではない」との基本認識で答弁している。

「ＳＡＣＯ合意を超えて」という認識が非常

に重要なヒントがあると思うが市長の見解

を求める 

 

(４) 普天間基地問題について 

  ① 伊波宜野湾市長との話し合いは、いつ行

うのか 

 

  ② 基地問題解決のために保革を乗り越え、

基地所在市町村の首長を、少なくとも基地

所在市の市長を集め協議する意思はない

か伺う 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(５) 那覇軍港問題について 

  ① 軍港跡地利用計画の取り組みの現状と

問題点は何か 

 

  ② 地権者数と賃貸料 

 

  ③ 那覇市長として米国政府に対して「那覇

軍港返還の期日決定」の交渉をすべきだと

思うがどうか 

 

 

(６) 自衛隊の那覇基地の移設問題について 

   海兵隊の海外（県外）移転に伴い自衛隊那

覇基地の移設問題が日米両政府の議論の俎

上に載せられる可能性がある 

  ① 自衛隊那覇基地の実態 

 

  ② 地権者数と賃貸料 

 

  ③ 自衛隊那覇基地の跡地利用計画につい

て検討したことがあるか伺う 

 

 

 

 道路管理協定について 

 企業及び地域との管理協定の現状と今後の計

画について見解を求める 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路行政に

ついて 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（３日目） 平成 17 年３月４日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 復帰後の観光客数の推移とその形態の変

化（10 年スパン）と今後の動向とその対策

について見解を述べよ 

 

 

 

(２) 修学旅行の目的と県外からの修学旅行者

のこれまでの推移と今後の対策について述

べよ。特に学校での環境についての教育指導

が大変重要だと思うが見解を求める 

 

 

 

(３) 観光バス事業の観光に果たす役割とその

実態について（観光客の観光バス利用率） 

 

 

 

(４) 中心市街地の活性化のため観光バス駐車

場の確保がどうしても必要だと思うがどう

か 

 

 

 

(５) 国外（特にアジア）からの観光客誘致対策

について所見を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 洲 鎌  忠 

(清政クラブ) 

 観光行政につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 
 


